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Pendant plusieurs mois, une 
dizaine d’étudiants en Master 1 
GAED (Géographie Aména-
gement Environnement et 
Développement), encadrés 
par Marie Ferru, professeure 
de géographie à l’Université 
et membre du Laboratoire 
de recherche Ruralités, se 
sont intéressés au dévelop-
pement de Genouillé.

La municipalité avait deman-
dé aux étudiants de réfléchir 
sur des pistes ou des projets 
qui permettent de revitaliser 
le bourg de Genouillé, et lui 
donner ainsi plus de vie.

C’est dans cet esprit qu’un 
questionnaire a été diffusé 
dans les 340 boîtes aux lettres 
de la commune. La surprise 
fut grande de constater le 
nombre très important de 
retours. 125 réponses. C’est 
dire l’intérêt que revêt cette 
démarche de consultation. 
Elle permet de mesurer l’at-
tente des habitants dans des 
domaines très variés comme 
le commerce, la mobilité… 

ou encore l’accompagne-
ment des personnes âgées. 
Et surtout, le besoin de se re-
trouver, d’échanger. L’espace 
convivial, tel un bar, est de-
venu à travers les réponses, 
bien plus qu’un besoin, une 
priorité. La création d’un es-
pace multiservices est atten-
due par tous.

Lors de la restitution de leurs 
travaux devant des représen-
tants du conseil municipal, 
les enseignants et la presse, 
les étudiants ont mis en 
avant plusieurs projets :

-  Valoriser le formidable pa-
trimoine bâti et paysager 
de la commune. L’idée est 
de faire de Genouillé, une 
étape du tourisme vert,

-  Mettre en place des moyens 
simples de déplacement 
pour faciliter la mobilité,

-  Intervenir pour réduire l’ha-
bitat vacant en accompa-
gnant les propriétaires et 
permettre la construction 
d’habitations neuves,

-  Créer un espace multiser-
vices où l’on pourrait trou-
ver un bar associatif, un 
commerce avec des pro-
duits locaux, un dépôt de 
pain, des activités comme 
un atelier informatique, 
un lieu de travail parta-
gé… Un lieu de rencontre 
pour échanger, pour se 
connaître, pour mieux vivre 
ensemble,

-  Favoriser la construction 
d’une maison en coloca-
tion pour personnes âgées,

-  Aménager la place et ses 
abords pour donner une 
plus large place au végé-
tal et pour souligner cette 
belle trace que représente 
le ruisseau, Le Pas de la 
Mule, depuis sa source.

Tout un programme attend 
maintenant l’équipe muni-
cipale. La feuille de route est 
remarquablement bien tracée. 
L’une des étudiants, Elodie  
Mader, va d’ailleurs prolon-
ger sa mobilisation pour 
notre commune, en effec-
tuant un stage de deux mois, 
sur les mois de juin et de juil-
let. Vous aurez l’occasion de 
la rencontrer car elle travail-
lera notamment sur deux su-
jets qui ne manqueront pas 
de vous intéresser. La mise 
en place d’une distribution 
hebdomadaire de produits 
locaux avec l’association La 
Grange Ouverte, à compter 
de septembre prochain est 
le premier axe. Le deuxième 
est le développement du 
commerce ambulant dans le 
bourg et les différents villages.

Toutes ces actions, nous 
entendons les mener à bien 
pour vous et avec vous.

Votre maire,

Jean-Guy Valette

L’UNIVERSITÉ DE POITIERS 
SE MOBILISE POUR GENOUILLÉ

Ensemble 
       pour

N°5

En début d’année, l’équipe municipale de Genouillé a construit  
un partenariat très novateur avec l’Université de Poitiers.



La plupart d’entre vous recevront deux 
bacs individuels équipés d’une puce in-
formatique, d’une contenance chacun de 
240 litres. Un bac jaune pour les embal-
lages et papiers ainsi qu'un bac noir pour 
les ordures ménagères. Mais attention, 
il faudra attendre que tout le monde soit 
équipé et sortir les bacs qui vous seront 
remis, qu’à partir de janvier 2022. Nous ne 
connaissons pas encore les dates de pas-
sage mais nous savons que le rythme sera 
de deux fois par mois.

Rappelons que le Simer mettra en place à 
compter du 1er janvier 2023, une factura-
tion différente de celle que nous connais-
sons. Cette nouvelle facture sera compo-
sée de deux parties. Une part fixe qui sera 
comparable à un abonnement. Une autre 
part variable qui sera calculée en fonction 

du nombre de fois où vous "sortirez" votre 
bac noir. Le bac jaune n’est pas concerné 
par ce mode de calcul car son contenu est 
recyclable. 

Nous avons à plusieurs fois demandé au 
Simer d’avoir une simulation de ces nou-
veaux coûts. Le Simer n’arrive pas à ré-
pondre à cette question pourtant simple. 
Par ailleurs, pour réduire les déchets des 
bacs noirs, le Simer encourage la pratique 
du compostage en proposant un équipe-
ment en bois de 600 litres, au prix de 15 € 
au lieu de 55 €. Par contre, cette promo-
tion est limitée. 

Le composteur sera distribué entre le  
19 mai et le 12 juin. Il vous faut le réser-
ver sur internet, dès maintenant. Si vous ren-
contrez la moindre difficulté, pour l’obtenir,  
n’hésitez pas à contacter la mairie.

ET SI ON REPARLAIT DU SIMER UNE BELLE HISTOIRE 
DE COMMERÇANTS,  

AVEC VALENTINE ET ROLAND

Le commerce, ils savent ce que recouvre ce mot. Arri-
vés en 1968 à Genouillé, ils se lancent dans une nouvelle  
aventure professionnelle en reprenant les activités 
d’Yvonne et de Paul Gracieux. Ils étaient auparavant en 
ferme à Linazay, depuis 13 ans. 

Extrêmement travailleurs l’un et l’autre, ils prennent le 
risque de ce nouveau métier. Ils pilotent cet espace épi-
cerie-café-réparation cycles, cyclomoteurs et engins de 
motoculture-agence postale-carburant-tabac et bou-
teilles de gaz… Et oui, tout ça à la fois ! Ce lieu deviendra 
très vite un repère où l’on se croise, où l’on partage, où 
l’on rit, où l’on aime venir et revenir. Des anecdotes, ils 
en ont une multitude à raconter, à en faire rou-
gir plus d’un. Mais ils n’ont pas voulu nous 
dévoiler de noms et pourtant, nous avons 
bien essayé. Secret professionnel oblige.

Valentine, 87 ans, et Roland, 89 ans, aiment 
faire partager ces soirées inoubliables du 
dimanche. Après les matchs de foot, plus 
d’une centaine de personnes se réunis-
saient dans ce tout petit lieu, composé de 
deux salles, en enfilades. Les trois équipes 
de football et les supporters se retrouvaient 
pour refaire les matchs à leur façon. Cette 
troisième mi-temps était teintée de fou-rires, 
de taquineries qui ont contribué à fabriquer 
de très jolis souvenirs. D’ailleurs, l’œil pétillant 
de Valentine s’éclaire avec beaucoup de ma-
lice lorsqu’elle vous parle de ces soirées. Elles 
se terminaient toujours par un souper, visible-
ment à une heure très avancée de la nuit. Le 
bocal de pâté et les cornichons n’attendaient 
que ça. Il faut dire que le café était devenu presque le siège 
social du Club de football. C’était là où les réunions de 
l’association se déroulaient, présidées par Claude Cour-
tois, avec comme trésorier pendant plus de treize années, 
notre ami Roland. Tout s’explique.

Roland, c’est aussi le spécialiste du montage de l’une des 
bâches du Comité des fêtes de Genouillé. Vous savez, la 
verte. Celle qui est composée de 5 mâts, de 7 mètres sur 
11, dit-il avec précision. Une bâche qui a rassemblé des 
centaines d’évènements festifs. Une bâche, faite maison, 
qui ne ressemble à aucune autre. Elle est lourde, elle est 
encombrante, elle est complexe à monter. Mais qu’elle est 
belle cette bâche verte, tellement elle est chargée de sou-
venirs.

Valentine et Roland regrettent de ne 
pas disposer de photos de la devan-
ture avec les deux pompes à essence 
et la troisième pour le mélange. Ils ont 
bien voulu nous prêter une peinture 
très représentative qu’une artiste leur 
avait offerte. Valentine et Roland ont  
cessé leurs activités au début des an-
nées 1990 pour prendre leur retraite. 
Ils ont senti l’impact en 1979 de  
l’arrivée des grandes surfaces dans la 
région.

Valentine et Roland aiment les gens. 
Ils attendent avec impatience ce 
nouveau lieu de rencontre conviviale  
sur Genouillé. "Ça nous manque", 
comme ils disent. Ils ont tenu à ren-
seigner le questionnaire réalisé par 
les étudiants de l’Université de Poitiers. 
Ils en ont apprécié l’initiative.

Merci à vous deux pour ces échanges complices et  
chaleureux. Vos deux enfants, Ghislaine et Didier, vos cinq 
petits-enfants et vos cinq arrière-petits-enfants doivent 
être extrêmement fiers de vous.
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Les associations 
ADMR recrutent
Sur l’ensemble du départe-
ment de la Vienne, les as-
sociations ADMR recrutent 
des aides à domicile pour 
assurer l’entretien, l’aide et 
l’accompagnement dans 
les actes essentiels de la vie 
quotidienne. Si cette offre 
d’emploi vous intéresse, 
n’hésitez pas à déposer 
votre candidature à l’adresse 
mail suivante  
recrutement86@fede86.
admr.org ou en téléphonant 
au 05 49 30 35 45.  
Il vous faut impérativement 
être titulaire du permis de 
conduire B.

Un camion- 
restaurant  
vous attend  
tous les lundis
Depuis quelques semaines, 
sur la place du bourg de 
Genouillé tous les lundis, 
de 11h30 à 13h30, Chilipod 
vous propose des hambur-
gers, du chili de bœuf, des 
tacos…le tout avec des gar-
nitures excellentes. Les plats 
sont fabriqués uniquement à 
partir de produits locaux. 

Attention, Chilipod ren-
contre déjà un véritable 
succès, et c’est tant mieux.  
Il est conseillé, si vous ne vou-
lez pas attendre, de passer 
commande en téléphonant 
au 06 32 91 77 34 ou par mail 
à mangez@chilipod.fr.

Une ouverture de 
classe à l’école 
Simone Veil
La semaine dernière, le 
directeur des services dé-
partementaux de l’éducation 
nationale de la Vienne, vient 
de confirmer l’ouverture 
d’un 7ième poste de profes-
seur des écoles, à compter 
de la rentrée scolaire de 
septembre prochain. Cette 
décision, très attendue, va 
permettre de diminuer le 
nombre d’élèves par classe 
de l’école Simone Veil de 
Civray.

Genouillé  

EN BREF…

Au moment où l’on parle de créer  
un espace multiservices dans le bourg, 
avec une large place au petit commerce 
de proximité, pour y trouver des 
produits locaux, nous avons voulu  
aller à la rencontre de Valentine et 
Roland Mercier. Un couple bien  
connu à Genouillé. 

Dans les jours qui viennent, vous allez avoir la visite d’un agent 
du Simer. Il viendra vous expliquer les nouvelles modalités 
de collecte des déchets qui prendront effet le 1er janvier 
2022. Il vous remettra les bacs en fonction de vos besoins 
et de l’accessibilité des véhicules de collecte. L’idée est bien 
d’assurer principalement une collecte en porte à porte.
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La mairie de Genouillé est ouverte :  
•  les mardis de 8h à 12h 30 et  

de 13h30 à 18h, 

• les jeudis de 13h30 à 18h 

•  les vendredis de 8h00 à 12h30 et  
de 13h30 à 15h

Le maire, Jean-Guy Valette, reçoit sur rendez-vous tous les mardis.

Tél : 05 49 87 10 71
Mail : genouille@departement86.fr
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Les élections  
départementales 
et régionales
Ces élections se dérouleront 
les dimanches 20 et 27 juin, 
de 8h00 à 18h00. Ce sont des 
scrutins importants car les 
compétences de ces deux as-
semblées impactent directe-
ment notre quotidien, comme 
la formation, le transport, la 
solidarité, le développement 
économique… l’entretien de 
nos routes, de nos collèges, de 
nos lycées…  Si vous n’êtes pas 
inscrit sur la liste électorale, il 
vous faut accomplir cette dé-
marche au plus tard le 14 mai 
2021. Cette inscription peut se 
faire en ligne ou en mairie.

La mairie sera 
bientôt ouverte 
tous les jours
Le conseil municipal a décidé 
d’augmenter le temps de tra-
vail de Marylore Sechet, secré-
taire de la mairie de Genouillé, 
pour qu’elle puisse prendre 
en compte la charge plus im-
portante que représentent les 
projets de la nouvelle équipe. 
Elle sera employée à temps 
complet uniquement pour 
la commune, alors que son 
temps était actuellement par-
tagé avec la Communauté de 
communes du Civraisien en 
Poitou. Ce qui permettra éga-
lement d’offrir de nouvelles 
plages horaires d’ouverture 
au public. Début juin, la mairie 
sera donc ouverte tous les 
matins de 8h30 à 12h30, du 
lundi au vendredi, et aussi les 
mardis et jeudis après-midis 
de 14h00 à 18h00.

Pas d’augmentation 
d’impôts
Le conseil municipal a 
procédé au vote du budget 
2021, le samedi 3 avril dernier. 
Ce budget est équilibré sans 
augmenter les impôts locaux. 
Nous aurons l’occasion de 
détailler les différents inves-
tissements qui marquent ce 
budget et qui feront, par ail-
leurs, l’objet de demandes de 
subventions auprès de l’Etat, 
de la Région Nouvelle Aqui-
taine, du Département de la 
Vienne et de la Communauté 
de communes du Civraisien 
en Poitou.

Genouillé  

EN BREF…

Un chauffage 
plus propre et 
plus économe

La mairie, la salle des fêtes et 
les logements communaux de 
l’ancien presbytère disposent 
d’une chaudière à gaz. Les lo-
gements situés près de l’an-
cienne école sont quant à eux équipés de radiateurs électriques. Dans un souci de pro-
poser un dispositif de chauffage collectif plus respectueux de l’environnement et moins 
onéreux, l’équipe municipale explore plusieurs pistes.

Dans cet esprit, le maire Jean-Guy Valette et Patrice Giraud, conseiller municipal et par 
ailleurs très pointu dans les différentes techniques de chauffage, ont souhaité visiter des 
installations très performantes dans le département des Deux Sèvres. Ces chaudières 
fonctionnent au bois déchiquetés ou au miscanthus. Le miscanthus est une plante éco-
logique intéressante car sa valeur énergétique est très importante.  En effet, en tant 
que biomasse (source d’énergie végétale), le miscanthus est une excellente alternative 
écologique et économique car son pouvoir calorifique est très performant. Ces investi-
gations sont conduites en partenariat avec la Communauté de Communes du Civraisien 
en Poitou. Une étude de faisabilité a été confiée au CRER (Centre régional des énergies 
renouvelables). L'un de ses chercheurs, en charge de cette étude, est pour la petite his-
toire, Sébastien Pinaud, un enfant du pays. Il connaît bien notre commune, ses parents 
y demeurent depuis très longtemps. Affaire à suivre…

L’entretien des 
chemins communaux

Ce sont plus de 100 tonnes de cailloux 
qui ont été étalés sur les chemins de la 
commune. Pendant plus d’une semaine, 
les deux agents municipaux épaulés par 
Jacky Morin, maire-adjoint, et Marc Breton, 
conseiller municipal ont œuvré pour re-
mettre en état près de 10 kilomètres de 
chemin. De nombreux agriculteurs de la 
commune se sont proposés pour aider à 
cette tâche, en mobilisant leurs équipe-
ments et nous les en remercions. En rai-
son du Covid, il a été convenu d’organiser 
cette action plus collective, l’an prochain. 
Le conseil municipal proposera à celles et 
ceux qui le souhaitent de s’engager dans la 
réfection des chemins. L’idée est d’en faire 
aussi un bel évènement au service de la 
collectivité.


